En entrevista, Patricia Avendaño Durán, presidenta del IECM, compartió detalles de cómo el instituto a su cargo cumple 25 años de su creación.

(2024-01-18), 103.3 Radio Fórmula, En los Tiempos de la Radio, Óscar Mario Beteta, (Entrevista) - 09:47:02, Duración: 00:09:19 Precio \$810,522.00

En entrevista, Patricia Avendaño Durán, presidenta del IECM, compartió detalles de cómo el instituto a su cargo cumple 25 años de su creación, donde se lograron recuperar los derechos políticos electorales para los habitantes de la Ciudad de México. Una vez dicho lo anterior, Avendaño Durán recordó cómo los habitantes de la capital tendrán la posibilidad de votar para elegir 287, entre ellos la jefatura capitalina, las 16 alcaldías y 204 concejalías, así como 66 diputaciones. Asimismo, destacó la labor que llevan a cabo en la parte operativa y administrativa a lado del INE en los comicios de este 2 de junio. 9

En entrevista, Patricia Avendaño, consejera presidenta del IECM, habló sobre la celebración de 25 años de estar en funcionamiento el Instituto Electoral de la CDMX.

## (2024-01-18), 98.5 El Heraldo Radio, Sergio y Lupita, Guadalupe Juárez, (Entrevista) - 09:34:55, Duración: 00:08:01 Precio \$425.204.00

GUADALUPE JUÁREZ, CONDUCTORA: El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México pues está celebrando 25 años y ha reconocido la tarea que se reconoce precisamente a favor de la democracia aquí en la capital. Y ¿Cómo llegan a estos 25 años? Patricia Avendaño, presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, ¿cómo estás? Muy buenos días.

PATRICIA AVENDAÑO, CONSEJERA PRESIDENTA DEL IECM: Muy buenos días, Lupita. Un gusto saludarte a ti, a tu auditorio, a tu equipo de trabajo y sí, reafirmar, celebramos 25 años construyendo democracia y ciudadanía en la Ciudad de México y pues muy contentos, porque vamos a celebrar precisamente organizando el proceso electoral en la Ciudad de México. Este año estamos a tambor batiente, llevando a cabo todas nuestras actividades.

Fortalecidos, por supuesto, porque con estos 25 años de experiencia, de contar con un servicio profesional, un capital humano muy robusto y además pues con todas las innovaciones que se han desarrollado a lo largo de todos estos años, pues sí, presumir, presumir con el auditorio que tenemos una ISO electoral que nos identifica como el único órgano electoral en México que cuenta con una identificación de calidad, una certificación que nos ha costado trabajo obtener y, por supuesto, refrendar Lupita.

GUADALUPE JUÁREZ: Oye, Patricia, cuéntanos de lo novedoso en esta elección que me dicen que es un padrón impresionante, ¿no? De 8 millones en una de las elecciones más importantes que habremos de celebrar en este año concurrentes federales y la Ciudad de México no es la excepción.

PATRICIA AVENDAÑO: Así es, efectivamente el padrón es de más de 8 millones de personas, es el segundo padrón más grande del país después del Estado de México. Y como bien lo apuntas, tenemos una elección que se va a llevar de manera concurrente con el Instituto Nacional Electoral que ellos organizan la elección federal de presidentes, senadores, diputados para el Congreso Federal y nosotros en el Instituto Electoral de la Ciudad de México elegimos a las figuras de gobierno.

Como es el quien se encargará de la Jefatura de Gobierno, los 66 diputados, ahí hay una Diputación Migrante de la que si tenemos oportunidad, vamos a hablar en otra oportunidad y también señalar que vamos a elegir a los 16 alcaldes o alcaldesas con este órgano que se crea a partir de la Constitución, que es un grupo de personas identificados como concejalías que apoyan en las tareas de gobierno.

Entonces vamos a llevar a cabo esta elección. Y muchas novedades, Lupita, muchas novedades.

GUADALUPE JUÁREZ: Cuéntame del voto, voto extranjero, el voto electrónico, el voto de postración, el voto para personas que están en prisión preventiva, todo esto.

PATRICIA AVENDAÑO: Claro que sí, mira, comentarte, del voto en el extranjero nosotros tenemos la posibilidad de que nuestros paisanos que viven allende nuestras fronteras, puedan participar, obviamente deberán de contar con su credencial de elector. El INE ha (FALLAS D EORIGEN) a cabo la campaña intensa de credencialización en el exterior, para que nuestros paisanos acudan a los consulados y puedan obtener su credencial.

Luego tienen que registrarse, avisar que van a votar desde allá y se les hará llegar a través de tres mecanismos. Uno, puede ser el voto postal, si eligen esa modalidad, les llegarán las boletas, tanto las federales

como las nuestras, para que puedan votar. Si eligen también otra modalidad, el voto electrónico, que será la única manera en el exterior de que se pueda aplicar el voto electrónico en estas elecciones.

Y también va a haber un voto presencial en 23 consulados, 20 en Estados Unidos, uno en Canadá, uno en España y uno en Francia y así podrán votar nuestros connacionales. La otra modalidad que tenemos, que incorporamos en esta elección es el voto de las personas en prisión preventiva. Aquí, para el caso de la Ciudad de México, estamos hablando de alrededor de 7 mil personas que están sin sentencia definitiva, que no han perdido sus derechos políticos electorales, y que podrán participar.

Nosotros estamos llevando a cabo todas las tareas para identificar quiénes son, si tienen su credencial vigente, que nos manifiesten su voluntad de votar y también les haremos llegar de manera anticipada al día de la elección las boletas, tanto federales como locales, para que puedan ejercer su derecho a voto.

Y la tercera modalidad, que es una novedad también, es el voto de personas en postración, es decir, personas que por alguna circunstancia, enfermedad o invalidez o alguna otra circunstancia que padezcan, no puedan ni siquiera obtener su credencial de elector. El INE está yendo a credencializarlos a su propio domicilio y de la misma manera, les haremos llegar anticipadamente las boletas para que puedan. Va a haber una castilla móvil que les hará llegar las boletas, ellos podrán votar y depositar su voto en los sobres que también estarán dispuestos y bueno nosotros contaremos con todos estos votos anticipados para hacer el cómputo el día de la elección.

GUADALUPE JUÁREZ: Muy bien. Oye, sobre las personas con alguna discapacidad ahí, ¿qué apoyos van a tener? ¿Qué cosas se han instrumentado de manera adicional en estos últimos años en beneficio de este sector de la población?

PATRICIA AVENDAÑO: Claro, comentarte que, así como mencionaba que hemos sido innovadores en muchos temas, en materia de facilidades para las personas que tienen alguna discapacidad, nosotros contamos con una mascarilla braille que se coloque encima de las boletas electorales para quienes acudan a las casillas, con esta mascarilla braille puedan identificar por qué figura, por qué fuerza política pueden votar.

También tenemos dispositivos, le llamamos el sello X, para las personas que no tengan movilidad o carezcan de alguna de las extremidades superiores, que con este sello X puedan votar y también se hacen los aditamentos de la mampara donde ejercemos el voto al nivel de que cualquier persona en silla de ruedas quede cómodamente para poder ejercer su voto y no esté una mampara más alta como para una persona que puede estar de pie. Entonces son algunas de las innovaciones que nosotros tenemos para facilitar el ejercicio del voto de estas personas.

GUADALUPE JUÁREZ: Patricia, ¿están listos ya para llevar a cabo entonces la elección? ¿Les va a alcanzar el dinero que tienen? Tengo entendido que ustedes habían solicitado mayores recursos, pero ¿está en riesgo la elección o vamos a tener una buena elección aquí en la Ciudad de México?

PATRICIA AVENDAÑO: Eso y les podemos afirmar que vamos a tener una buena elección. Efectivamente, hemos sufrido recortes en los últimos años del dinero que nosotros solicitamos, pero hemos acudido a las autoridades del gobierno de la ciudad y hemos encontrado sensibilidad, efectivamente no nos dieron los recursos que requeríamos, pero sí nos están dotando, por ejemplo, desde el año pasado, nos dieron un adelanto de 45 millones para hacer adquisiciones de materiales electorales para licitarlos de manera anticipada y generar ahorros o mejores costos.

Y en estos momentos, en los últimos días del año, el gobierno nos otorgó una ampliación para poder pagar casi 100 millones de pesos para la compra de las boletas electorales y casi 60 millones de pesos también para pagar lo que nos corresponde del costo de la instalación de las casillas.

Si bien es cierto que vamos con el INE, el INE a todos los organismos electorales, pues nos pide que cubramos el costo, la mitad del costo de la instalación de las casillas, la renta de las sillas, lonas, el líquido indeleble, la impresión de la lista nominal, todos los organismos electorales tenemos que pagar la mitad de la instalación y de los costos que implica la capacitación, los materiales que se usan para la instalación de las casillas.

Entonces, con estos recursos que nos dieron, nosotros hicimos ajustes importantes y estamos obviamente priorizando el proceso electoral de manera tal que sí tenemos algunas circunstancias de apretar muy fuerte el cinturón en el segundo semestre del año para el Instituto Electoral, pero decirles firmemente que fuimos muy responsables de encaminar la mayor parte de los recursos para el proceso electoral que es nuestra prioridad este año.

GUADALUPE JUÁREZ: Muy bien, pues Patricia, aprecio mucho que hayas platicado con nosotros, muy buenas tardes.

PATRICIA AVENDAÑO: Muy buenos días Lupita, hasta pronto.

GUADALUPE JUÁREZ: Ah, y ándale, ya te dije buenas tardes, yo estoy pensando ya en el noti de la tarde. Muy buenos días, Patricia. Hasta luego.

PATRICIA AVENDAÑO: Muy buenos días. Hasta pronto.

GUADALUPE JUÁREZ: Hasta luego. Es Patricia Avendaño, presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

KER